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ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

ATA N.º 38/2019 

Aos vinte e seis dias do mês de novembro de dois mil e dezenove, às 

dezenove horas, reuniu-se nas dependências da Câmara Municipal de 

Vereadores de São Pedro da Serra, o Legislativo Municipal em Sessão 

Ordinária com a presença de oito Vereadores. Declarando aberta a Sessão o 

Presidente Sérgio Luis Chies solicitou que o Vice-Secretário André Adilson 

Artus realizasse a leitura da chamada nominal dos Vereadores, pois a 

Secretária Graciele Schmitz Werner não pode comparecer por motivos de 

atestado médico, em seguida realizou a votação da Ata da Sessão anterior e 

a Ata da Sessão Extraordinária, ambas aprovadas por unanimidade. 

Conforme o expediente, o Vice-Secretário procedeu com a leitura das 

correspondências expedidas onde haviam quatro ofício de números 70, 71, 

72 e 73/2019, Moção de Repúdio de número 05/2019 e Moção de Apoio à 

Emater/ASCAR e correspondências recebidas onde haviam Ofício Circular de 

número 07/2019 da Escola Municipal Ensino Fundamental Imaculado 

Coração de Maria, Ofício Circular de número 192/2019 da Comissão de 

Agricultura, Pecuária e Cooperativismo, Ofício nº 0911/2019 RE Goveno Novo 

Hamburgo/RS, Ofício nº 0904/2019 RE Goveno Novo Hamburgo/RS, 

Recursos do Orçamento da União Pagos aos Municípios e um convite do 

Tribunal de Contas do Estado. Seguindo a ordem do dia, o Vice-Secretário 

realizou a leitura dos pareceres referentes a Moção de Repúdio 05/2019 e a 

Moção de Apoio a Emater/ASCAR. Colocadas em votação individualmente 

foram aprovadas por unanimidade. Passando paras as explicações pessoais 

o vereador Carlos Alberto Walter, agradeceu a presença de todos. Comentou 

sobre o início da ASCAR onde se faziam hortas comunitárias. Disse que seu 

pai também recebeu ajuda da ASCAR na época, e que por conta disso mudou 

a maneira de produzir. Comentou seu interesse de conhecer Quilombos, e 

que a Emater ajudou muito essas pessoas. Apresentou um levantamento de 

dados de quanto a Emater é importante para a inclusão social, disse que a 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE SÃO PEDRO DA SERRA 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

tabela pode não estar com os números exatos, produtores assistidos na 

produção de milho 217.976 produtos, no arroz 28.550, no feijão 5.486, no trigo 

94.765, no soja 650.000 mil, na fruticultura 20.285, oligo cultura 8.913, cana 

de açúcar 733, mandioca 2.039, apicultura 75.572, entre outros itens. 

Comentou sobre a importância da Emater na economia do estado, e que todos 

devem ajudar a fazer movimentos para que a Emater continue. Comentou 

quanto aos professores também, está de acordo que enquanto não se fizer 

movimentos não se chega a um resultado. Comentou que pelo que o 

Governador falou na entrevista, ele não está tirando nada dos professores e 

sim melhorando, o vereador disse que agora se tornou um jogo político, mas 

que não tem garantia do que ele disse, pois o Governador já provou que a 

palavra dele não é muito confiável, pois fez um plano de governo e nada disso 

está acontecendo. Comentou que já criticava o Sartori, mas que também 

devia ter mais atitude, lamentou todos estarem nas mãos dele. O vereador 

Roque Weimann agradeceu a presença de todos e comentou sobre a 

importância do trabalho da Emater no município. O vereador Luiz Hanauer 

parabenizou a equipe da Emater, disse ver a importância do seu trabalho para 

agricultores e que continuem exercendo um bom trabalho. O vereador Carlos 

Adriano Schlindwein complementou a colocação do vereador Carlos Alberto 

Walter que estamos nas mãos do Governador sim, mas que não é preciso 

ficar na mão e sim lutar pelos direitos e as vezes tem que tomar essas atitudes 

como estão sendo tomadas agora. Comentou que quem terá que pagar a 

conta infelizmente serão os aposentados do jeito que está, pois o Governador 

está com uma parcela de previdência muito baixa e aí ele quer fazer 

substituições, porém ele não disse a verdade, pois quem ganha em torno de 

2 mil reais vai estar contribuindo 18% do seu salário, significa que o 

aposentado vai pagar do seu próprio salário para aqueles que estão na ativa, 

e entre outras vantagens que foram adquiridas ao longo de 30 anos no plano 

de carreira do magistério e agora ele está querendo tirar. Comentou que a 
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greve é uma luta por direito adquiridos, disse estar com consciência do Estado 

estar numa situação muito precária, mas não adianta tirar daquele que tem 

menos e que a proposta do Governador é totalmente inaceitável. Parabenizou 

a Emater pelo trabalho que estão desenvolvendo, disse esperar que a Emater 

continue, pois fazem um trabalho de aprimoramento, ajudam a acumular o 

trabalho dos produtores, a produzir mais, a ter um crescimento melhor, disse 

que é de extrema importância pro nosso município, pois ele é essencialmente 

do setor primário. Solicitou que a moção fosse enviada para todos os 

Deputados. Parabenizou o evento do Musitang do Centro Cultural, disse que 

ao seu ver foi 100%, e disse esperar acontecer mais vezes pois foi muito 

positivo. Solicitou que fosse encaminhado um Ofício para a Secretaria 

Municipal de Desenvolvimento Urbano e Obras Públicas para que fosse feito 

melhorias na pracinha em Linha Babilônia em frente ao ginásio, fosse 

colocado graxa nos aparelhos, areia na pracinha e plantar uma ou duas 

árvores para sombra. O vereador André Adilson Artus parabenizou a equipe 

da Emater e disse para continuarem lutando, comentou que a situação do 

Estado está crítica, mas que a política de tirar dos menores não está certa, 

assim como dos professores devem todos se movimentar e bater o pé para 

que valha a pena. Parabenizou o José Hilário Schommer presidente do CPM 

por mais um evento na Escola M. E. F. Imaculado Coração de Maria, que sabe 

que isso sempre é para o bem das crianças. Agradeceu a presença de todos 

na Sessão e convidou para que voltem mais vezes. O vereador André 

Mallmann agradeceu a presença de todos. Parabenizou o Centro Cultural pelo 

evento, elogiou as pizzas e também as apresentações, disse que tanto o 

pessoal da orquestra como o coral evoluíram muito. Disse que o Estado é um 

dos mais ricos do País, mas sofre com tantas situações, lamentou que o 

Governador não tenha visto isso antes, pois quando o Ex-Governador falava 

das situações do Estado o atual Governador chegou a dizer que isso era 

apenas falta de vontade, que o parcelamento era fluxo de caixa, o vereador 
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comentou que a situação dos professores e da Emater é vergonhoso, que as 

inspetorias veterinárias do Estado estão fechadas. Lamentou pelo governador 

estar pensando em reduzir salários de quem recebe parcelado, recebe pouco, 

quem está produzindo e de quem está gerando tributos comentou que 

deveriam se preocupar em cortar coisas grandes, incentivos fiscais poderiam 

ser revistos, judiciário que recebem salários autos e em dia. Solicitou que 

fosse encaminhado um ofício para a Secretaria de Agricultura que fosse feito 

um estudo para incluir na Lei de incentivos a construção dos Silos Secadores, 

pois muitos agricultores já investiram nisso, mas a Prefeitura hoje não da 

nenhum auxilio para isso, comentou a importância do próprio produtor segurar 

a sua produção de grãos na sua propriedade para usar durante um ano todo, 

ele vaio estar dando retorno. Comentou que na nova placa pode-se colocar o 

nome do Município, com a bandeira do Estado e que o custo disse é em torno 

de 25 reais a mais apenas. O vereador Gelson José Bard comentou que vários 

municípios já fixaram como Lei, isso das placas novas conterem o nome do 

município. O vereador Carlos Alberto Walter comentou que em questões de 

segurança isso não mudava muita coisa. O vereador André Mallmann 

complementou que não é só por questões de segurança, mas também para 

valorizar o município que se vive. O vereador Gelson Jose Bard agradeceu a 

presença de todos. Comentou a importância do empenho da equipe da 

Emater. Colocou que a situação do Estado é difícil, que o Governador 

prometeu não parcelar mais os salários a partir do ano que vem, disse que 

esperava que ele cumprisse e não fosse só mais uma promessa. Comentou 

que a função do vereador é sim colaborar para o bem das pessoas, que essas 

duas Moções votadas hoje são de extrema importância. Comentou que 

devemos ver as situações do município também, pois no índicie de 

participação dos municípios, São Pedro da Serra está em 5.64 para 2020, em 

2018 para 2019 estava em 1.68, teve uma variação de -4, disse que temos 

que se preocupar com o nosso município também, disse que o município de 
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Salvador do Sul investe muito no setor primário, e que daqui a pouco irão 

passar na frente. Colocou que devemos analisar tudo, disse esperar que a 

Administração Municipal de uma olhada em especial para esses índices. 

Parabenizou o evento do centro Cultural, disse que não pode se fazer 

presente, mas que ouviu muitos elogios. Solicitou que fosse feito um Pedido 

de Providência para melhorias na parada de ônibus na entrada da Empresa 

Olaria, pois é um pedido de várias pessoas que pegam o transporte ali. O 

vereador André Mallmann disse que concorda com o vereador Gelson José 

Bard, disse que o setor primário é o que mais traz renda, mas que tem áreas 

que já foram aumentadas e não consta ainda nesses índices, por exemplo o 

Felipe Voght, na Linha Babilônia também, disse que não é o município que 

não esta investindo nesse setor, mas o município tem um problema de área 

muito pequena para o setor primário, e muitas pessoas que querem construir, 

não podem por todas as distâncias que tenha que deixar por Lei, mas disse 

que o setor primário é incentivado. O vereador Carlos Adriano Schlindwein 

colocou que se o não temos mais área para frangos, corte, o município é muito 

grande para investir em hortifruti, podendo investir nisso, como agora a 

Marilene começou a produzir morangos, e se pode expandir para essa área. 

Vereador Sérgio Luis Chies disse que a Emater e os professores podem 

contar com a ajuda dos vereadores. Parabenizou o evento do Centro Cultural. 

Desejou sucesso para escola na venda de cachorro-quente. Comentou que 

imprensa agora está começando a mostrar mais o lado dos professores e que 

eles devem continuar lutando pelos seus direitos. Comentou sobre um ofício 

e anexos que vieram por e-mail para a Câmara da Promotora de Justiça, para 

verificar atos da Prefeita juntamente com denúncias. Não havendo mais nada 

a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a Sessão, e 

que para constar foi lavrada a presente ata, após ser lida e achada conforme 

vai assinada por todos os vereadores. São Pedro da Serra, 26 de novembro 

de 2019.  


